

L'emploi agricole au cœur des travaux

Kawtar Tali
ktali@aujourd'hui.ma

Emploi, ruralité, partage et distribution de richesse... toutes ces questions seront abordées lors de la 14ème édition du Salon international de l'agriculture au Maroc (SIAM). La plus grande ferme du Maroc ouvrira ses portes cette année du 16 au 21 avril prochain à Meknès. Une édition qui portera sur le rôle de l'agriculture comme levier de l'emploi et avenir du monde. Un avant-goût de cette édition qui coïncide avec le lancement imminent d'une nouvelle version du Plan Maroc Vert a été donné par Jawad Chami, le commissaire général de cette manifestation désormais considérée comme étant le plus important projet professionnel agricole du Maroc et d'Afrique. «*Le SIAM se veut être une tribune d'inspiration de projets. On a pu construire un savoir-faire important pour drainer un public aussi nombreux au fil des ans*», a assuré M. Chami lors de la conférence d'annonce de cette 14ème édition qui table sur la participation d'un million de visiteurs. S'agissant de la thématique choisie cette année, le commissaire général du Salon indique qu'elle découle du discours royal prononcé en octobre 2018 à la première session de la 3ème année



Tout un pavillon sera dédié à la Suisse lors de cette 14ème édition du Siam. Cet espace permettra aux entreprises suisses d'exposer leur savoir-faire et d'explorer de nouvelles perspectives d'implantation au Maroc.

législative. Le Souverain a en effet mis l'accent sur le rôle du secteur agricole aussi bien en tant que principal pourvoyeur d'emploi qu'un instrument efficace pour assurer les meilleures conditions de vie et d'établissement en milieu rural. Sa Majesté le Roi a dans ce sens appelé à la consolidation des acquis réalisés dans le domaine agricole et à la création de nouvelles activités génératrices d'emplois et de revenus, notamment en faveur des jeunes en milieu rural. «*Le choix de cette thématique est en lien avec les directives royales et au regard des enjeux du Maroc. Elle offrira l'occasion*

d'aborder un volet essentiel, non seulement du secteur mais en induisant une problématique vitale pour le pays, celle de l'emploi», explique à cet effet Jawad Chami.

La thématique qui sera abordée au SIAM s'in-

crit également au cœur de l'actualité internationale, et ce dans une perspective d'un développement rural harmonieux intégrant une approche socio-économique et spatiale équilibrée. L'édition 2019 du SIAM prévoit d'accueillir 1.500 exposants issus de 72 pays. La Suisse, avec son historique rural riche et diversifié, sera sous le feu des projecteurs. L'agriculture couvre en effet la moitié du territoire. Le pays est connu pour sa production durable de denrées alimentaires ainsi que par son leadership en matière d'agro-industrie. «*Le SIAM sera l'occasion de présenter le savoir-faire suisse*

dans les filières classiques de l'agriculture, le lait, le chocolat et l'élevage mais aussi de dévoiler une Suisse de la technologie, de la digitalisation et de la valeur ajoutée des produits transformés», indique, pour sa part, Massimo Biaggi, ambassadeur suisse au Maroc. Tout un pavillon sera dédié à la Suisse lors de cette 14ème édition du SIAM. Cet espace permettra aux entreprises suisses d'exposer leur savoir-faire et d'explorer de nouvelles perspectives d'implantation au Maroc. Il est à noter que la coopération agricole entre les deux pays est de longue date. Les deux pays ont été à l'origine de plusieurs initiatives dont le «Projet d'accès aux marchés pour les produits agroalimentaires et du terroir» (PAMPAT) qui vise à améliorer la performance, l'accès au marché et les conditions socio-économiques de deux chaînes de valeur au Maroc, l'huile d'argan et le cactus/figue de barbarie d'Ait Bâamrane. Rappelons que cette nouvelle édition du SIAM s'articulera autour de 10 pôles emblématiques, à savoir le pôle Régions, le pôle International, le pôle Produits, le pôle Agro-fouritures, le pôle Nature & Vie, le pôle Machinisme, le pôle Elevage et le pôle Conférence.